

## El director de la biblioteca benedictina de Lazkao recibirá el Manuel Irujo

**Juan José Aguirre lleva 40 años recopilando documentos. El galardón se entregará en Estella-Lizarra el próximo 6 de junio.**

ESTELLA-LIZARRA. El premio Manuel Irujo que entrega cada año la Fundación Irujo Etxea lo recibirá en esta novena edición el director del archivo y de la biblioteca benedictina de Lazkao (Guipúzcoa), el monje benedictino Juan José Aguirre (Alegria de Oria, 1930). El presidente de la fundación, Koldo Viñuales, explicó que este reconocimiento se debe a "los 40 años en los que lleva recopilando información tanto contemporánea como histórica de los acontecimientos, gracias a lo que ha logrado una importantísima base de datos, que sirve y servirá a los investigadores para realizar su trabajo", señaló.

El premio se entregará en Estella-Lizarra el próximo 6 de junio en un acto que comenzará en la plaza de la Coronación a las 12.30 horas. Tras un aurreku de bienvenida, tendrá lugar el acto oficial en el interior de la escuela de música. Después, habrá un aperitivo en la plaza Santiago y comida en la sociedad Gure Geroa.

El monje Juan José Aguirre comenzó con su trabajo cuando le asignaron en el convento de Lazkao encargarse de la biblioteca, que hoy cuenta con más de 30.000 documentos. Según declaraciones recogidas por la fundación, en 1970 decidió ir a Barcelona para estudiar biblioteconomía "y empecé a trabajar en la biblioteca Montserrat de los Benedictinos. Allí nació esta pasión que tengo por los libros", señaló.

Fue en 1973 cuando regresó al convento de Lazkao y comenzó a recopilar libros, periódicos y publicaciones secretas. "Poco a poco la gente empezó a traerme sus archivos, sobre todo los de la época de la clandestinidad porque pensaban que en nuestra casa estaban mejor guardados". Entre los fondos de esta biblioteca existen publicaciones realizadas por personas que tuvieron que huir a Francia a partir de 1936. "En el exilio, ellos continuaron con su trabajo cultural. Por eso mismo se han convertido en tesoros".

### Intenso trabajo

Koldo Viñuales explicó que este reconocimiento se quiere hacer extensivo a las personas que dedican su vida a una idea y a un trabajo intenso que debe premiado. "En otras ediciones hemos premiado a personas más conocidas, pero en este caso, Juan José Aguirre debe tener el mismo reconocimiento", señaló. Viñuales ha hablado con Juan José Aguirre quien según explica se emocionó al saber la decisión tomada por la fundación. "Conoce el premio y cuando se lo comunique me preguntó a ver por qué lo merecía, a lo que le contesté que por el trabajo humilde e incansable realizado durante 40 años comprometiéndose con la historia de nuestro pueblo", añadió.